

LA ALIANZA OBRERA

SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora.

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

<p>Precios de suscripción. En Alcoy, tres meses 0,75 ptas. En toda España, id. 1,00 " Paquete de 20 ejemplares. 1,00 " Número atrasado 0,15 " Pago anticipado.</p>	<p>Saldrá todos los viernes</p>	<p>NO SÓLO DE PAN VIVE EL HOMBRE, SINÓ DE TODA PALABRA QUE SALE DE LA BOCA DE DIOS. (<i>San Mateo, c. IV, v. 4.</i>)</p>	<p>Número suelto 5 céntimos.</p>	<p>Puntos de suscripción. En la Redacción y Administración, San José, 39, en la imprenta del Semanario, plaza San Agustín 4, y en casa de nuestros Corresponsales. Pago anticipado.</p>
---	---------------------------------	--	----------------------------------	--

Advertencias

La Redacción y Administración de este Semanario, han quedado instaladas en la calle de San José, número 39, donde deberá dirigirse toda la correspondencia.

Rogamos á todos aquellos de nuestros suscriptores de fuera de la ciudad que se encuentran en descubierto con esta Administración, procuren con la mayor brevedad ponerse al corriente en sus pagos, evitando entorpecimientos y facilitando la buena marcha de este Semanario.

LA ALIANZA OBRERA
30 Septiembre de 1892

Necesidades del Obrero

VII

Al terminar hoy la serie de estos artículos, debemos afirmar sin temor á ser desmentidos por nadie, que la principal necesidad de los obreros en nuestros días, es, la buena conducta. No, no basta que los gobiernos sean buenos, ni que el comercio y la industria atraviesen épocas florecientes, ni que el trabajo se pague bien, y haya ocupación para todos; no, todo esto resultará siempre enteramente inútil si el obrero es dado á las malas costumbres. Porque nótese bien; el hombre que tiene esta desgracia gasta siempre más fuera que dentro de su casa; y por lo tanto, aunque tenga buen jornal, nunca puede lucirle, porque se le marcha casi todo en comprar los goces que espera hallar en sus vicios y desórdenes. Si todos los operarios fueran hombres de buena conducta, es seguro que desaparecería en mucho la miseria, porque lo que se gasta en ofensa de Dios y en perjuicio de la salud, se ahorraría en favor de las necesidades de las familias, y entonces no veríamos que muchos que ganan un regu-

lar jornal no tienen ni camisa que poner, mientras que otros ganando lo mismo, por aquello de no ser amigos del vicio, lo pasan sin necesidad de meterse en trampas ni enredos y hasta visten con toda decencia. El que esto escribe lo mismo que sus compañeros de redacción, son obreros que pasan de un triste jornal, y teniendo trabajo á nadie envidian, porque saben no alargar el pie más de lo que presta la manta, y por eso nunca viven entrampados, lo pasan muy regular ellos y sus familias, tienen siempre un traje bueno para salir decentes á la calle, y tampoco les falta una peseta que reposa en santa paz dentro del cajón y allí espera el momento de poder hacer frente á cualquiera de esas necesidades imprevistas que de vez en cuando nos sorprenden. La falta de la buena conducta no nos cabe duda que se deja sentir en Alcoy más que en cualquiera otra parte. Aquí el obrero al carecer de trabajo una semana, ya se ve en la precisión de tener que ir por fiado al *estanquet*. Aquí son tantos los focos de perdición donde á los pobres trabajadores se les chupa el sudor de la semana, que indudablemente muchos de nuestros lectores se pasmarían si conocieran el número de esas casas donde los viciosos se entretienen con el trago, con los naipes y con la *carne lavata*. Aquí hay una noche entre semana, y es la del sábado, que miles de obreros la pasan en vela, ocupados por supuesto en nada provechoso ni decente, y de donde salen el domingo, no en disposición de cumplir como cristianos, como esposos y como padres, sino dados al infierno por las pérdidas que han sufrido en el juego, sin humor ni sosiego para detenerse á conversar un rato con sus familias, y únicamente deseosos de coger la cama, ya para ver si con el sueño se calmará la agitación que experimentan, ya por miedo á dar uno de esos batacazos que son tan frecuentes en toda borrachera. Sentimos tener que descubrir tan gran fondo de podredumbre, pero aún sentimos más que á nuestras palabras se harán oídos sordos. Nos consta que la corrupción invade también las clases acomodadas; co-

nocemos á muchos ricos sin conducta, que no son dignos, por la suciedad en que viven, de la más pequeña de todas las consideraciones sociales, pero es necesario comprender que el rico tiene para sostener sus vicios, y por más que á nuestros ojos aparezca como un ser abyecto y depravado, siempre está menos expuesto que el pobre á sentir los efectos de la miseria. Si nos dirigimos, pues, en particular al obrero, es porque entendemos que éste más que el rico necesita de nuestros consejos. Consejos que debiera agradecer porque tienden á reportarle el mayor bienestar que es posible en este mundo. Y tenga por cierto, que siempre que mofándose de nuestros consejos leales y desinteresados siga las máximas y viva conforme á las doctrinas de aquellos que halagan su vanidad, su orgullo y sus pasiones, ni tendrá en su corazón un momento de reposo, ni tampoco en su bolsillo una peseta. Obreros de esta índole los cuenta hoy Alcoy á centenares; y no obstante comprender ellos que en la vida que llevan no pueden tener una hora de tranquilidad y mucho menos salir de la miseria á que les reduce su mala conducta, es tan fuerte el dominio que el vicio ejerce sobre ellos, que prefieren un rato de diversión, de goces y de desórdenes, al puro y dulce esparcimiento que hace feliz al trabajador honrado y virtuoso. Conocemos operarios á quienes se les haría un gran bien, encerrándoles el sábado por la noche y no dándoles libertad hasta el lunes por la mañana; y de este bien que se les haría á ellos participarían sus cuerpos, sus almas y no poco sus familias, puesto que la esposa no carecería de lo necesario para el arreglo de la casa, y los hijos no se echarían á perder con el mal ejemplo de sus padres. Muy duro es tener que decir esto pero á ello nos obliga el desorden y la inmoralidad que hoy cunden en la clase proletaria. Nadie reprueba que el hombre en las horas de descanso se entretenga y esparza su ánimo dedicándose á recreaciones honestas y lícitas; pero de esto á embrutecerse sumergiéndose en el cieno de todas las pasiones; de esto á lo que hacen muchos que se

encierran en un bochinche para perder el jornal y emborracharse, no puede negarse que media un inmenso abismo. El abismo que separa al hombre virtuoso del que arrastra una vida de maldad y de perdición.

LO DE SIEMPRE

Intitula un diario republicano de Valencia, cierto articulejo en que pone como un adefesio al Excmo. Sr. Obispo Mazarrasa por haberse negado en Ciudad Rodrigo á dar cristiana sepultura á los mortales restos de un *católico tibio* según el colega; lo que equivale á un *partidario del libre pensamiento*. Lo de siempre; repetimos nosotros en las columnas de nuestro humilde semanario. Eso faltaba. No contentos con introducir en el seno de nuestras familias la inmunda baba que destilan sus folletos pornográficos; con malear nuestras ideas filosóficas defendiendo absurdos errores en el centro de nuestros ateneos; manchar nuestra literatura con sus inmorales é insípidas composiciones; quieren ahora invadir el terreno sagrado donde guardamos los despojos de nuestros mayores que esperan allí en paz la misericordia divina, las lágrimas de los suyos y las plegarias de los verdaderos católicos. *¡Católico tibio* dice el colega á quien en vida menospreciara los dogmas de nuestra sacrosanta religión y mofárase de nuestras creencias muriendo impenitente! ¿No tienen sus cementerios civiles? Hacen alarde de un indiferentismo escéptico que horroriza y en el último trance, cuando por su desgracia se les presenta la verdad desnuda y aterrados por el *ridículo qué dirán*, ó por justo castigo del cielo mueren, maldiciendo la fe de sus mayores.... quieren sus amigos enterrarlos en sagrado. Ridícula farsa; hipócrita galantería la de cubrir los restos de un impío, en el mismo recinto, con el mismo manto donde cobija la Iglesia á los hijos de la fe. ¿No tienen sus cementerios civiles; extravagante parodia de nuestros cementerios católicos?

¿para qué esas exigentes lamentaciones?

Quiéren, que como en cierta ciudad del reino, se cubra nuestro rostro de vergüenza, al ver descollando entre las altas cruces que coronan las tumbas de nuestros hermanos el soberbio panteón levantado por la piqueta revolucionaria que demoliera los conventos, á la memoria, tristemente célebre de alguno de sus secuaces.

Deteneos; no queráis profanar esa tierra sagrada llena de benditos recuerdos y de dulces esperanzas.

No queráis invadir la jurisdicción de la Iglesia.

No os atreváis á juzgar los sabios acuerdos tomados por uno de sus más celosos pastores.

Tantas veces lo hagáis demostraréis vuestra nulidad en el asunto y encontraréis en nosotros una tenaz oposición, una firme protesta de la que se harán eco los católicos en general uniéndose á la indignación que tales censuras levanta en nuestros corazones.

J. M. B.

Carta de Ibi

27 Septiembre de 1892.

Sr. Dr. de LA ALIANZA OBRERA.

Muy señor mío: La pluma no puede expresar lo que siente el corazón cuando se trata de exponer las emociones que siente en acontecimientos tan notables como el que acabamos de presenciar en las pasadas fiestas de esta villa.

Las danzas del país que precedieron á la fiesta, han estado muy animadas: tomando parte en las mismas, distinguidas señoritas con graciosos trajes de labradora.

A las nueve de la noche del día 23, llegaron á esta las dignas Autoridades de la Provincia, saliendo á recibirlas á Villena el diputado provincial D. José Pérez Vidal y el alcalde D. Manuel Soler. Un inmenso gentío invadía el camino de la carretera de Villena que hubiera dificultado el paso, á no verificarse la acertada disposición del alcalde que desde las afueras del pueblo, mandó formar todas las comparsas de moros y cristianos en dos filas con luces de viento, franqueando por este medio el paso á los coches que conducían la ilustre comitiva.

A su paso fueron tocando las músicas que junto á las comparsas se colocaron detrás de los coches á manera de escolta hasta llegar á su hospedaje que fué en casa del diputado provincial don José Pérez Vidal. Al llegar, lo primero fué subir al balcón para saludar á las comparsas que hacían el desfile con aclamaciones de entusiastas vivas.

Grande por cierto fué este acto, pero fué mayor y más sublime el de la inauguración de las fuentes, llevado á efecto el día 24. A las cinco de la tarde salieron de la casa Consistorial: primero, las comparsas con sus músicas, á continuación los invitados, y al final el ayuntamiento, los señores Jue-

ces del distrito y municipal, los diputados provinciales D. José Pérez Vidal y D. Sandalio Carbonell; el diputado á Cortes del distrito Sr. Barón de Ariza, presidiendo la regia comitiva el excelentísimo Sr. Gobernador Civil, acompañado del Sr. Gobernador Militar y del Sr. Presidente de la excelentísima Diputación Provincial, hasta llegar á la plaza de la Iglesia donde se incorporaron con el señor Cura y varios sacerdotes que esperaban la comitiva para proceder á la bendición. Concluida ésta el señor alcalde entregó la llave de la fuente al señor Gobernador y éste la entregó al fontanero para abrir los tres surtidores y dos fuentes que surten de la misma, al son de las músicas y campanas. Un inmenso gentío invadía la plaza, ávido de presenciar un espectáculo tan grande y majestuoso que no es fácil registre igual los anales de nuestra historia.

Inaugurada esta fuente, emprendieron la marcha por la plaza de la Villa y calle Mayor hasta la nueva fuente de la plaza de la Constitución que se inauguró en la misma forma que la primera, siguiendo el rumbo por la calle empedrada á la calle de Colón para inaugurar la fuente construida á la mitad de dicha calle. Concluida esta ceremonia se dirigieron á la Iglesia donde se cantó un solemne *Te-Deum* y desde allí á la nueva casa de las escuelas, donde había preparada una caprichosa y elegante mesa con un rico y abundante refresco. Antes de concluir, el Sr. Alcalde D. Manuel Soler con pocas y sentidas frases brindó por las dignas autoridades, por todos los allí presentes, por los hijos de Ibi y forasteros.

D. José Pérez Caballero, con elegante estilo hizo brotar de su clara inteligencia un brindis que fué interrumpido varias veces por los aplausos de los concurrentes que veían hermanarse la finura de su palabra con los cristianos y nobles sentimientos del corazón que brindó por todos en general y en particular sin excluir los que han tomado parte en la construcción de fuentes y cañerías, desde el ingeniero director hasta el pobre jornalero que con callosas manos amasa el pan del sustento con el sudor de su frente. El Sr. Gobernador Civil manifestó estar poseído de los religiosos sentimientos que posee el señor Caballero, debidos á la enseñanza de su virtuosa madre, recitando una tierna y sentida poesía que compuso en la infancia dedicada á la Santísima Virgen: brindó por todos y en especial por el bienestar y prosperidad de la patria: brindó el Sr. Gobernador Militar, el Sr. Presidente de la Diputación, el diputado D. José Pérez Vidal, el ingeniero D. Emilio Colomina, el Sr. Cura párroco y don Santiago Mataix representante del periódico *Las Provincias*. En los intermedios tocaba en la calle la música del pueblo, dejándose oír por primera vez la polca del maestro D. José Viudes titulada la Potable.

No debo dejar en silencio la solemne Velada literaria que en la noche anterior se celebró en el mismo salón con un brillo esplendoroso, en la que tomaron parte D. Juan Andreu, D. Juan Rico, D. José García Jover, D. Antonio García Sanchis, D. Estanislao Picó, D. Santiago Gonzales, don Ricardo García Jover y D. Santiago Mataix. El acto estuvo sublime y majestuoso no sólo por los elevados discursos que se pronunciaron si que también por el elegante y distinguido público de ambos sexos que asistió.

La fiesta de moros y cristianos apesar de resolverse á última hora brilló en todos sus actos, tanto ó más que en años anteriores.

Otro tanto puede decirse de la fiesta religiosa que después de un solemne novenario con sermón, terminó con las dos solemnidades del sábado y domingo que no puede caberles más. La orquesta de la música Nueva de Alcoy, cantó el sábado la célebre misa del maestro Eslava, y el domingo la no menos célebre de Diabelli, desempeñadas con afinación y buen gusto. En dichas misas tuvimos el gusto de oír la dulce y afinada voz del célebre tenor señor Gomis. Las oraciones sagradas á cargo de los Doctores don Juan Garrido, canónigo Magistral de la iglesia Metropolitana de Valencia y de D. Agustín Cervero, canónigo de la insigne Colegio de Alicante, estuvieron en sus discursos á la altura que les corresponde, como era de esperar en talentos tan preclaros y dignos de la justa y reputada fama que les precede.

A las seis de la tarde salía de la iglesia la solemne procesión, con más de ochocientas luces presidida por la autoridad del pueblo y las de la Provincia que, su presencia ha contribuido á dar más brillo y esplendor á todos los actos de la fiesta.

Aprendan autoridades y pueblos el ejemplo que acaban de demostrar las dignas autoridades de la provincia, que se congratulan de haber tomado parte en los festejos que conmemoran el progreso moral y material, debidos á la buena administración de esta villa. Suyo afmo.

X.

Zis-zás

¡Y qué olfato tiene el mozo!
(Este mozo es *El Clamor*).
Ya lo verán ustedes.

Recibo el número 33 del *setabense papel*, y.... es como los anteriores.

Salvo la carta que Pepe Nakens, el de *El Motín*, dirige á Ruiz Zorrilla, carta que es cosa buena.

Después de la dicha carta se viene con un escrito que titula "*Ridicúlez jesuítica*."

Lo firma nada menos que el osado é infeliz David, masón él, y el de los carros él.

¡Pobre hombre!....
O ¡pobre masón!

Pasemos por alto la sarta de sandeces que dice el *h.* David, que no es cosa de hacer gran caso de las salidas de cualquier amante de "pasos perdidos."

¡Infeliz David! Su infelicidad le ha lleva-

do á ser hermano..., que es el colmo de la osadía.

Verdad que él tuvo la franqueza de confesar que era osado.

Después continúa el mismo David., y sigue sus escritos á los Padres del convento de Caudete.

Y con una osadía sin igual, de hoz y de coz se mete en la Biblia, y repite lo que Peris y Mora ya ha dicho.

Que es casi tanto como hablar por boca de ganso.

¡Pobrete!.... Vamos hermano.: David, déjese usted ya de necear tanto, que aun cuando sea mucha la osadía de V., no por esto está bien el que V. sea tan pesado.

Y en tonto.

Si, en tonto; y nadie le hace á V. caso, porque nadie tiene el mal gusto de hacer alto en simplezas más ó menos osadas.

Concluye David., y le sigue *Silvano Cloris*.

¡Cuántas co...sas suelta!

La verdad es que son muy desgraciados los *espíritus fuertes*.

Es condición del pensador desatado el desbarrar por activa, por pasiva, por delante, por detrás y de todos los medios.

Y como, sin duda, ellos saben que disparatando están en carácter, los pobretes se esfuerzan para cumplir su misión.

Y ¡vaya si la cumplen!

Véanse, sino, como cual más cual menos, todos ellos disparatan que no se les puede pedir más.

Pero no nos detengamos en unas y otras setabenses co...sas, y vamos á lo que vamos. Cierra el número mencionado con un suelto que me ha hecho muy feliz.

¡Y cómo no!

El infeliz *Clamor* quiso echársela de listo, y ¡zas!, dió *zarpazo* y.... vaya copíemos y comentemos lo que suelta.

"Ya sabemos—dice—quién es el autor del Zis-zás, que publica el periódico, *pa-pelucho* ó lo que sea, carlista jesuítico de *Alcoy*."

¡Cál!... ¡qué ha de saber V. quién soy! No, no lo sabe, y afirmar que sí es mentir, señor *Clamor*.

Por ahora no sabe V. quién soy, y difícil que lo sepa.

Tiene V. poco *pesquis* para adivinar.

Es V. muy torpe para poder conocerme.

Va el segundo párrafo:

"No podía ser otro; sí, en la cara lo lleva escrito."

¿De veras? ¿Cuándo habrá visto el autor del clamorense suelto mi cara?

A ver, á ver, señor *Clamor*, ¿en qué fundase V. para decir que yo llevo en la cara que soy el autor del *Zis-zás*?

No, no me conteste V.; yo se lo diré, que gusto mucho de ayudar á mis enemigos.

Usted, señor *David* (que tal vez V. sea el autor del suelto) se habrá dicho: *vaya una osadía más*.

Y la soltó.

Venga el tercer párrafo:

"Llama á cualquiera infeliz, y él, á pesar de su profesión, parece un pastor de cerdos."

¡Qué bonito! ¡y qué lindo!

¿Conque llamo infeliz á cualquiera?, dice usted.

Y como he llamado infeliz á V., resulta que V. es un cualquiera.

¿Estamos conformes?

Vamos, *Clamor*, no sea V. tan torpe y tenga más cuidado.

Y así no meterá la... *extremidad* con tanta frecuencia.

¿Conque á pesar de mi profesión, parezco un pastor de cerdos?

Vamos á ver, ¿qué profesión tengo? ¿á que no lo sabe?

¡Qué!... Lo que tiene es que en *El Clamor* hay exceso de osadía y osadamente se dice en él lo que se quiere.

Lo de que parezco un pastor de cerdos, me ha hecho mucha gracia.

Es que, señor *David*, los pastores de cerdos, como disparatadamente me dice *El Clamor*, tienen físico especial de la clase.

Usted, *agudísimo Clamor*, contestará.
No sé, en fin, si parezco ó no un porquerizo ó porquerizo, pero sí sé que jamás he guardado librepensadores.

Vaya otro párrafo:
"Más le valiera ocupara sus ratos de ocio estudiando, (*ocio estudiando, ¿eh?*) y procurara dejar mejor sentado el pabellón y no pasar plaza de nulidad como la está pasando."
¿Dónde, mentecato?
¿Qué sabe V. si yo tengo ratos de ocio, si estudio y demás?
Vamos, no sea V. tan osado, y no suelte tantas *co...sas*.
¿Si viera V. cuánto me he reído con esto! Casi más que con el resto del suelto.
Y téngase en cuenta que casi fué una no interrumpida carcajada.

Este es el penúltimo suelto:
"Hay hombres que por que la suerte ó la casualidad (*explique V. esto de la casualidad, si es capaz, señor Clamor*) los ha encombrado (*¿encombrado yo! ¡yo que soy un Juan particular! ¡qué barbaridad!!*) sin darse cuenta ellos mismos, insultan y maltratan á cualquiera y no miran que ni figura tan sólo tienen apropiada para el cargo que desempeñan."
Vamos, *Clamor*, hable V. claro y dígame qué cargo desempeño.
¿Qué manera tan osada de decir lo que se le pone en talante!
Más le valiera á *El Clamor* tener menos presunción y ser más modesto y no dar estos tumbos por echárselas de agudo.

Como bomba final, vaya el último párrafo del osadísimo suelto:

"Conque conste que conocemos al carlista de Játiva, que publica el *Zis-zás* en el periodiquillo de Alcoy, y que estamos á la recíproca, y... *zás*."
Conformes, periodicazo de Játiva, y venga de ahí, y aquí estoy dispuesto á lo que sea preciso.
Pero tenga V. en cuenta, señor *Clamor*, que no soy de Játiva, ni en Játiva vivo ni he vivido.
Donde vivo, á V. no le importa.
Sin embargo, le diré que vivo en el mundo.
Y hasta otra, que es lo que desea

ADRIZAR.

CARTAS Á UN JOVEN

SOBRE LA FELICIDAD (1)

Carta primera

Luciano, mi dulce amigo,
¡Ten valor! ¡Ten esperanza!
En los juveniles años
Las pasiones se levantan
Turbulentas... mas no temas;
Dios te ayuda en la batalla,
Tus nobles aspiraciones
Dan á tu espíritu alas,
Y en el ancho mar del mundo
El bien buscas... ¿Qué te falta?
No equivocar el camino,
Llevar prevenida el áncora
Y arrojarla cuando encuentres
Del puerto las puras aguas,
Donde la paz y ventura
De los cielos se retrata.
¡La ciencia! ¡El saber!... ¡Un día
Sentí como tú esa llama
Que nace, crece y se torna
Voraz incendio que nada
Sacia jamás!... pero escucha
Mi voz amiga, y grabadas
En tu corazón conserva,
Como en bronce, mis palabras.
Quien no es bueno, nunca es sabio;
Sin la fe, la ciencia es vana;
Y más sabe quien al cielo
Más su espíritu levanta.
El mundo ¡ay de él! á esa ciencia
Desprecia, ó tiene olvidada,
Porque ella de Dios proviene
Y el mundo de Dios se aparta;
Pero esa ciencia sublime
Es faro de luz tan clara,

(1) Contestando á otra que le dirigió un joven confiándole sus sufrimientos y desengaños y preguntándole dónde se halla la felicidad.

Que navegando á su amparo,
Nunca en el mar se naufraga.
Tú buscas paz en la vida,
Dicha y saber... pues avanza
Sin vacilar por la senda
Que mi ansiedad te señala.

Rectos sean tus deseos;
Nobles sean tus palabras;
Como Cristo, ama á los hombres,
Cumple en todo su ley santa.
Y pues su yugo es suave,
La cruz toma y tras él marcha;
¡Tras el Gólgota el Tabor!
Ten fe. ¡Esa ciencia te basta
Para ser feliz!... Sin ella
No busques dicha ni calma,
Que es la fe puerto tranquilo
Por que tanto suspirabas.
Y Dios ya en sí, libre eres:
Estudia, inquiera, adelanta;
El mundo es un libro abierto
Ante los ojos del alma.

Y nadie como el cristiano
Sabe descifrar sus páginas.
Tú llegarás á la cumbre
De las regiones más altas.
Allí, con dicha inefable,
Verás que de Dios emana
Toda luz, bien y belleza;
Que ante Él oculto no hay nada,
Pero que un sagrado límite
Sirve á la razón de valla,
En do se estrella el orgullo,
Mas la humildad se anonada;
En do la impiedad blasfema,
Mas la fe bendice y ama.
Verás que Él solo es el sabio,
Pues toda la ciencia humana
Ante la ciencia divina
Se desvanece y acaba.
Verás como todo cumple
Su voluntad soberana,

Desde el átomo impalpable
Hasta de Pathmos el águila;
Y que si el grito de tierra,
Cual Colón, el genio lanza,
Es porque su luz le guía
Por el éter á las aguas
Y su brazo le sostiene
Sobre el abismo en que se halla.

Verás, en fin, que Él es todo,
Que el hombre sin Él es nada;
Y que es más sabio y feliz
Quien más le conoce y ama.

Tal la ciencia verdadera,
De la fe de Cristo hermana,
Pues te advierto, amigo mío,
Que existe una ciencia falsa,
Arbol de frutos amargos,
Fria... triste... oscura y vana;
Es la ciencia independiente,
Sin Dios, sin cielo y sin alma;

Es Luzbel que cae... y grita,
"No te sirvo", entre las llamas.
Grito que repite siempre,
Y hoy más, la soberbia humana.

Luego, ya ves, la ventura
No se halla en la ciencia humana,
Pues la sed abrasadora
De saber nunca se apaga.

Dios no está en la agitación,
Tan sólo en la paz se halla.
Todo lo grande es tranquilo
En el mundo y en el alma.

Mas dices: "¡La gloria! ¿Quién
Pudiera, amigo, alcanzarla?
¿Qué es la gloria sin la fe?
Es una palabra vana;

Es un sueño del orgullo,
Una sombra, humo que pasa.
¡Y cuántos afanes cuesta!
¡Y cuántos tormentos guarda!

Para el que necio la busca,
Para el que ciego la ama,
Los que llenaron el mundo
Con su nombre y con su fama,
¡César, Carlos, Alejandro,
Napoleón! ¡sombra! ¡nada!

Para guardar sus cenizas
De tu mano el hueco basta.
Y cuanto más alto, el hombre
Menos dicha y menos calma,
Pues casi siempre en las cumbres
La ruda tormenta estalla.

¡Oh! cristiano arroyuelo,
De la vida imagen clara,
Más feliz cuanto más pura,
Más feliz cuanto ignorada.

¡Oh! manantial cristalino,
Que en las alturas retratas
La dulce paz de los cielos...
¿Por qué á la llanura bajas?

"¿Pues dónde", exclamar te escucho,
La felicidad se halla?,"
En la virtud escondida
De un alma creyente y casta.

MIGUEL AMAT.

SECCIÓN EXTRANJERA

Propaganda religiosa

La Sociedad propagadora de la prensa católica se propone reparar en Italia 50.000 ejemplares de la Enciclica sobre el Rosario. Hasta ahora lleva repartidos tres millones de ejemplares de publicaciones religiosas.

La beneficencia laica

El Gobierno italiano ha dado principio á una campaña laica en los hospitales de Roma.

Del manicomio ha hecho salir á los Hermanos de la Misericordia, que tan amorosamente asistían á los pobres enajenados, sustituyéndolos con enfermeros y asistentes laicos. De algunos hospicios de pobres han sido arrojadas las Hermanas de la Caridad, y hay preparadas otras laicizaciones para una treintena de obras pías y de caridad de Roma, acerca de las cuales será llamado á dar su parecer el Consejo municipal de la capital.

Se ha publicado un decreto disponiendo que las cantidades legadas en testamento para el socorro ó dotes de doncellas pobres, se repartan mediante sorteos especiales.

Todas estas medidas forman parte de un plan sectario con que se trata de descatalogar la beneficencia.

Militares católicos

El ministro de la Guerra de Holanda, en dos recientes circulares, recomienda que los lunes no se llame al servicio de las armas á los soldados que disfrutan licencia, para que puedan concurrir los domingos á los oficios religiosos. Y el Ministro excita á los soldados católicos á que formen parte de los Círculos, Patronatos, etc., católicos.

Campaña anticatólica

Los excesos sectarios y las circunstancias que rodean á los católicos italianos, recuerdan los peores tiempos del régimen crispiniano.

Los periódicos liberales han emprendido una campaña anticatólica tan violenta como las más, y en ella son alentados y guiados por los elementos oficiales, y aún por el mismo Gobierno.

Los periódicos impíos, el *Messenger* y el *Diritto* especialmente, piden al Estado que disminuya el número de las diócesis en Italia, y que ataque duramente á los Prelados que resistan tan inicuas imposiciones. *La Tribuna*, por su parte, invita al Gobierno italiano á que se apodere de los últimos restos del patrimonio eclesiástico, á introducir el divorcio y hacer que el matrimonio civil preceda al matrimonio religioso.

Tal es el espíritu antirreligioso que domina en la actualidad: el

Gobierno ha emprendido de nuevo la guerra contra el Catolicismo, y no tardaremos mucho en adivinar sus proyectos en el discurso-programa que ha prometido Giolitti pronunciar en Roma.

En el pecado la penitencia

El famoso novelista Alejandro Dumas, que tanto abogó en pro del divorcio, acaba de verlo pronunciado entre su hija y su yerno, llevando así en el pecado la penitencia.

Apología de las Hermanas de la Caridad

"Si el cólera continúa, decía uno de estos días un médico de París, veremos pronto desertar á los enfermeros laicos de ambos sexos de los hospitales, y entonces el pueblo pedirá la vuelta de las Hermanas, que por su parte no vacilarán en acudir de nuevo á consagrarse al servicio de los enfermos, con gran exposición de sus vidas."

Esto demuestra, más elocuentemente que pudieran hacerlo discursos y razonamientos, lo absurdo del laicismo en los hospitales.

LOCALES

Como teníamos anunciado así celebró el Círculo Católico de Obreros de esta Ciudad su cuarta junta general el 25 del actual, según prescribe el Reglamento, é inauguración de su nuevo local.

Abierta la sesión por el muy digno señor Arcipreste Doctor D. Vicente Mira, Cura de Santa Maria, presidente de honor, se dió lectura del acta de la junta anterior la que fué aprobada.

Después se leyó el extracto de gastos é ingresos habidos desde la última junta general 29 de Junio hasta el presente; manifestando el presidente á los señores socios que pasando por tesorería ó secretaria podían enterarse más minuciosamente.

A continuación el presidente anunció á los socios y demás asistentes que el joven seminarista D. Enrique Abad estaba en el uso de dirigir la palabra pronunciando un elocuente discurso sobre la cuestión social y sobre la unión de los católicos: que en sentidas y arrebatadoras frases hizo comprender que la tan decantada cuestión social no tiene solución sino dentro de las enseñanzas de la Iglesia Católica.

Una nutrida salva de aplausos coronó al terminar tan brillante peroración.

No privaremos á nuestros lectores de saborear tan brillante discurso, pues en uno de nuestros próximos números lo insertaremos íntegro.

Después el señor Cura de Santa Maria, invitado por el presidente del Círculo á que dirigiera la palabra al numeroso y distinguido auditorio, se levantó encomiando en breves palabras las bellas y atinadas frases conque el señor Abad hizo las delicias de tan amena sesión, y manifestó que sobre lo expuesto á la unión de los católicos debemos todos cooperar á su realización, para con-

trarrestar los planes de la revolución que avanza. Al mismo tiempo manifestó que en otra ocasión que se presente se tratará tan delicada cuestión como se merece. Una salva de aplausos dió fin al terminar su pequeño discurso.

La orquesta de la Primitiva estuvo encargada de dar realce á la inauguración del nuevo local con sus agradables composiciones antes de principiar la sesión, en los intermedios y al finalizar: quedando los asistentes á la velada enteramente complacidos.

Sentimos haber herido las delicadas fibras del amor patrio de nuestro querido colega *El Alicantino*, y hemos de confesar que no fué este el blanco á que apuntábamos en nuestro suelto, pues nada más lejos de nuestro ánimo que mortificar los sentimientos religiosos de aquella ciudad; sólo que al recordar las diferentes quejas que más de una vez ha expuesto *El Alicantino*, respecto á la creación de Circulos Católicos en varias partes sin que á la ciudad de Alicante le quepa hasta hoy tal dicha, no tuvimos inconveniente de comparar esta dificultad, con la de que pueda la impiedad hincar el diente en el corazón de nuestro católico vecindario.

Con respecto á la disolución de la Logia, crea nuestro amigo, *El Alicantino*, que es un hecho. Lo que aquí ha quedado es un *Triángulo*, que es lo que la Masonería tiene en todas las poblaciones de alguna importancia, para despertar á los durmientes y poder conseguir la formación de las Logias.

Comprendemos que la Santísima *Faz* tenga en Alicante fervientes adoradores, y nuestro gusto sería que lo fuesen todos, que ni siquiera un hijo de Alicante ostentase manchada su frente con el sello de la bestia; esto sería para nosotros una gran dicha; y créanos nuestro querido *Alicantino*, esta dicha la pedimos fervorosamente de continuo al cielo; porque nos consta que en *Alicante el socialismo ateo y descreído cuenta con muchos adeptos*, y un pueblo así, necesita muchas oraciones, para que nuestro buen Dios se sienta al fin movido á misericordia.

Desde el domingo próximo, 2 de Octubre y todos los domingos siguientes de dicho mes, habrá por la mañana á las 6 Rosario cantado por la Sección de música del Patronato de la Juventud Obrera de esta ciudad y acto continuo Misa rezada en la capilla del Cementerio viejo.

Se suplica la asistencia.

Nuestro Santísimo Padre, el Pontífice León XIII, recomienda eficazmente el culto y la devoción á la Santísima Virgen del santo Rosario. Por tanto, su antiquísima Cofradía fundada en la parroquial iglesia de Santa Maria de esta Ciudad, celebrará solemnes Cuarenta Horas en los días 30 del corriente, 1 y 2 del próximo Octubre, en que tendrá lugar su fiesta principal; predicando por la mañana el Dr. D. Rafael Santonja, Pbro. y por la tarde, des-

pués de las Vísperas y Procesión, el Dr. D. Vicente Mira, Cura Arcipreste de la misma.

Con el propósito de secundar los fervorosos deseos de Nuestro Santo Padre el Papa León XIII, desde el domingo próximo á las cuatro de la tarde se cantará el santo Rosario en la capilla del Hospital, recorriendo además los vastos jardines de este Establecimiento.

Esperamos que tan religioso acto se verá sumamente concurrido de fieles, seguros de satisfacer de ese modo las continuas aspiraciones de Nuestro Santo Padre, que espera alcanzar por mediación de María Santísima el remedio de los males que afligen á la Iglesia y á la Sociedad.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Director de la Escuela de Artes y Oficios de esta Ciudad D. Enrique Vilaplana, ingeniero industrial, en el cual se nos invita á la apertura de curso de 1892 á 1893 que se efectuará el 1.º de Octubre á las 7 de la noche en el local de la referida Escuela.

Agradecemos la atención y procuraremos no faltar á tan solemne acto.

Hemos recibido de nuestro corresponsal de Bañeras una interesante carta, la cual no podemos insertar en el presente número por estar ya compuesto: lo insertaremos en el próximo.

CONTINÚA LA RELACIÓN DE LOS DONATIVOS PARA EL EDIFICIO DE LAS ESCUELAS DIRIGIDAS POR LAS HIJAS DE SAN VICENTE DE PAÚL.

	Plas. Cs.
Suma anterior.	11.547'50
D. Santiago Tort Tort	125
" Antonio Moltó Rico. Abogado.	100
" Francisco Moltó Valor.	500
" Anselmo Aracil.	500
" Eugenio Cantó Agulló.	250
" Benito Martí. Abogado.	125
" José Espí.	75
" Luis Pérez Juliá.	1.000
" Enrique Juan Merín.	30
Suma total.	14.252'50

GASTOS	
Coste de yeso invertido.	1.627'88
Id. de la piedra.	1.330'23
Id. de cal, pilastras, sillares y otros materiales.	1.053'38
Jornales á los albañiles.	3.101'62
Importe factura carpintería don Miguel Juliá.	2.659'75
Id. id. de D. Desiderio Margarit	194'50
Id. id. de D. Bartolomé Esplugues	300'12
Id. id. de D. Rafael Abad é hijo.	532'50
Id. id. de D. Jaime Seguí.	143'31
Id. id. de D. Francisco Turell.	12
Id. de D. Manuel Alberola.	38'75
Suma.	10.994'04

(Se continuará).

CHARADA

Prima y dos me llaman unos, y otros *tercia* repetida, muchos *prima dos tercera* y nadie dice mentira.

Solución á la charada del número anterior: **CAFETERA**

ÚLTIMA HORA

La elección del General de los Jesuítas LONDRES, 28.—*The Daily Chronicle* publica en su edición de esta mañana un importante telegrama de Roma, diciendo que el jesuita español, Padre Martín, ha sido elegido General de la Orden.—*Fabra.*

ALCOY 1892: Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCESTORES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4.

Sección de Anuncios

¡ATENCIÓN!

LA REDACCIÓN DE *El Diablo Cojuelo*, DE ZARAGOZA, hace tres reproducciones de una grande lámina, propia para cuadro, que representa fielmente la plaza de San Felipe de Zaragoza, y la monumental y artística Torre-Nueva, hoy en derribo incalificable.

Una de las reproducciones se hace á dos tintas y en buena cartulina, el precio de cada ejemplar es 50 céntimos: otra en negro y en muy buen papel, precio 30 céntimos un ejemplar y el 3.º cuesta 15 céntimos ejemplar en papel más inferior.

Pueden enviarse sellos por valor de los ejemplares que se deseen al Sr. Administrador de *El Diablo Cojuelo*, calle de San Jorge, 7, duplicado, Zaragoza.

En el reverso de la lámina hay una sucinta noticia histórica del monumento.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

SAN RAFAEL

Queda abierta la matrícula durante todo el mes de Septiembre en la Secretaría del Colegio, San Blas 15, principal, de 8 á 10 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde.

MANUAL BIBLICO

CURSO DE SAGRADA ESCRITURA

Por Mmrs. L. Bacuez y F. Vigouroux

traducida al castellano bajo la dirección de

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATI

Le precede una carta prólogo del Ilmo. Sr. D. Juan Maura Gerabert, Obispo de Orihuela.

Tomo I, 5 pesetas en rústica.

Se vende en las librerías de los Sres. D. Enrique Hernández y D. José del Amo, Paz, 6, Madrid, y en las principales librerías católicas de provincias.

En los pedidos al por mayor, dirigiéndose al traductor, (Alicante) se hará rebaja proporcionada á la importancia del pedido.

Academia de Contabilidad

Joaquín Ferri Cantó

San Francisco 20, 2.º

Preparación completa para oposiciones al Banco de España. Para más pormenores avistarse con el profesor.

Se remite franco por correo

El Granadino

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO

para aprender á tocar el acordeón

sin necesidad de maestro

PRECIO de la 2.ª edición, excelentemente impresa y encuadernada

2,25 pesetas

De venta en la Administración de *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA.

Guía de Granada

con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.

Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, Granada, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

IMPRENTA

DE

Camilo Vilaplana y C.ª

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadores cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.ª y 2.ª enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas. Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

Calendario

DEL CORAZÓN DE JESÚS

PARA 1893

Se ha terminado la impresión de este *Calendario* que con tanta aceptación de las personas piadosas viene publicando la Administración de *El Mensajero del Corazón de Jesús*, de Bilbao.

PRECIOS

Núm. 1. 0,50 Ptas.

Num. 2. 1 " "

Tacos sueltos. 0,30 "

DESCUENTOS

El 5, 10, 15 y 20 por 100 en los pedidos que lleguen ó excedan de 10, 25, 50 y 100 ejemplares respectivamente.

ADVERTENCIAS

No se sirven por el correo menos de seis calendarios completos ó 12 tacos sueltos.

Los envíos se hacen franco de porte para la Península ó Islas adyacentes.

Para América, Filipinas y extranjero se cargará el importe del franqueo ó gastos que ocasione el envío.

Los cartones son como los del año pasado; no llevan otras imágenes que las de los Sagrados Corazones de Jesús y María, habiendo mejorado las del cartón núm. 1.

Dirección para los pedidos: Sr. Administrador de *El Mensajero del Corazón de Jesús*.—Bilbao.

Gran Fábrica de Aguardientes

Licores y Espiritus de vino

DE

Vicente Igual

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY